
第１回青谷地域振興会議議事概要 
 

日時：平成３１年４月２３日（火） 午後４時００分～５時３０分 

会場：青谷町総合支所 第２・３会議室 

 

【出席委員】 

前田孝行、平尾繁幸、久野浩太郎、奥谷吉男、長谷川和郎、濵江和惠、高橋克己、 

長谷川英二、塩とみ子、松岡礼子、上田洋子、大石剛史  以上１２名（敬称略） 

 

【事務局】 

山本支所長、安達副支所長兼地域振興課長（併教育委員会事務局青谷町分室長）、高野

市民福祉課長、闥木産業建設課長、山口地域振興課課長補佐 

 

【日  程】 

１ 開  会 

２ 支所長あいさつ 

３ 自己紹介 

４ 議    題 

１）会長・副会長の選出 

２）平成３１年度地域振興会議スケジュールについて 

３）平成３１年度総合支所当初予算について 

４）青谷町総合支所主な行事予定表 

５）委員提案について 

 

◎議事概要◎ 

１）会長・副会長の選出 

   会長 高橋 克己氏  副会長 長谷川 英二氏 

 

２）平成３１年度地域振興会議スケジュールについて 

【委 員】地区会長会への出席者とブロック会議の範囲と出席者はどうなるのか。 

【事務局】地区会長会は、会長だけが参加します。ブロック会議は、鳥取市域を南、東、

西地域の分けぞれぞれのブロックごとに会議を開くものです。気高、鹿野、

青谷地域が西地域となっていて、３地域の全委員による会議となっています。

前年度の意見等を考慮しながらブロック会議の議題を決定していきたいと

思います。 

 

３）平成３１年度総合支所当初予算について 

【委 員】新規の事業はどれか、また、前年度との対比はどうか。 

【事務局】新規事業は、漁港設備機能保全事業費 8,528千円です。都市再生整備事業の



終了に伴い前年度の予算より減となっていますが、それを差し引くと総額と

しては前年同規模となっています。 

【委 員】指定管理者への施設の維持管理費等が計上されているが、指定管理者へ委託

した場合の維持管理費と鳥取市が直営で管理していた維持管理費の対比は

どうか。 

【事務局】指定管理者が報告した資料等もあるかと思いますので、次回提供できると思

います。 

【委 員】除雪費の消雪施設光熱水費が計上されているが、消雪装置はオートメーショ

ンとなっているのか。 

【事務局】気温と積雪を感知し、水が流れる仕組みになっています。 

【委 員】時と場合によっては、消雪用の水が流れているために、路面が凍り、運転者

にも歩行者にも危ない時がある。 

【委 員】水量を増やすと良いのではないか。 

【委 員】早朝など、路面の凍結で転びやすいと感じる事が多いので、対応策について

いろいろと勉強していただきたい。 

【委 員】漁港海岸漂着物事業費について台風後などその都度清掃を実施するのか。 

【事務局】今のところ年 1回分くらいしか重機を使って清掃する予算の確保が出来てい

ません。 

【委 員】山陰海岸ジオパークのエリア内でもあるので、ぜひ清掃して欲しい。 

【委 員】重機を使う予算が 1回とあったが、最低２回位清掃して欲しい。 

【委 員】観光キャンペーン事業への補助金とあるが、観光に関連して青谷駅前の観光

看板はどうなるのか 

【事務局】青谷駅の観光案内板は老朽化に伴い現在撤去していますが、付け替えを予定

しています。 

【委 員】青谷上寺地遺跡等の案内を掲載するなど良い看板を作って欲しい。 

【委 員】林道維持管理事業費について、広域基幹林道に関わるものだと思うが、それ

に関連して、桑原～澄水～八葉寺間の事業が十数年間止まっていたと思うが、

地権者の了承がとれたと聞いた。現在の状況はどうなっているのか。 

【事務局】計画当初とはルート等の変更があり、県の方が既に動いていて測量調査を進

めているところです。 

【委 員】変更後のルートの概略やスケジュール等を教えて欲しい。 

【委 員】青谷町いかり原維持管理費とあるが市民電力との関連はどうか。 

【事務局】いかり原の太陽光発電は、鳥取市の直営事業となっていますので、市の予算

に維持管理費を計上しています。電力の売電先が株式会社とっとり市民電力

で、平成 30年度は約 2700万円売電しました。 

【委 員】北前船、山陰海岸ジオパーク、鳴り砂、青谷上寺地に関連した事業費が計上

されていないのはどうしてか。 

【事務局】北前船、山陰海岸ジオパーク、鳴り砂に関連した事業は鳥取市全域の事業費

に含まれていますので、今回提示している青谷地域に限定した事業費には計

上されていません。 



【委 員】全体の予算でも青谷のことを忘れないで欲しい。 

【委 員】グリーンハイツあおや管理費とあるが、入居率はどうなっているのか。 

【事務局】２１戸のうち１０戸が空いています。建築住宅課とも相談をしていますが、

特別に広く入居者を募る予定です。 

【事務局】グリーンハイツあおやに空きがあることや、望町の分譲地の空きがあること

が課題です。 

【委 員】人口増を図るためにも、若い人が来たら格安となるような制度を作ってはど

うか。補助金を出してでも、入居してもらったらどうか。 

【委 員】グリーンハイツの入居者は、家を建てて退去される方が多く、空き部屋とな

るように感じている。 

【委 員】山陰道鳥取西道路が開通したら、利便性も上がるので、グリーンハイツや望

町を PRする機会だと思う。 

 

４）青谷町総合支所主な行事予定 

 特に質疑なし 

 

５）委員提案関連資料 

【事務局】委員提案の改善についての提案があり、情報取集ということで資料を提供し

ています。 

【提案委員】前回の提案は２つあり、一つ目は、委員提案が一方的に意見を言うだけで

終わってしまっていると感じていたので、委員がお互いに意見を出し合いグ

レードアップし具体化していけるように制度の改善について提案した。２つ

目は、２０３３年の国体が鳥取県で開催されることが内々定したことを受け、

国体を絡めて青谷町農林漁業者トレーニングセンターと青谷町体育館の２

つの施設を 1本化し、高齢化社会にも対応できるような施設が青谷にできれ

ば良いと思い提案した。 

【委 員】委員提案制度の改善については事前に資料を配布して議論しやすいように進

めていくことで決まったと認識している。 

【委 員】良い制度だと思うので積極的に委員提案を行っていきたいと思っている。 

【委 員】体育館の話は引き続き協議していきたい。 

 

その他 

【委 員】青谷中央公民館跡地の広場の名称募集については、小中学校の児童生徒に募

集をしてもらってはどうか 

【事務局】小中学校に協力をお願いし、児童生徒へ配付等の協力をお願いします。 

 

その他 次回の地域振興会議  ５月２８日（火）か３０日（木）、１３時３０分頃か

らダイキンアレス青谷の見学を計画しています。 


